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城铁开通将打破时空的藩篱

头条评论

嬉笑怒骂

让好老师享受到更多的尊重

如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，或者读罢本报
新闻后想谈谈看法，我们的话题版都在等着您。
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毛旭松

青荣城际铁路正线将于12

月26日正式开通运营，开通后烟
台到济南将缩短到三个半小时
左右。据悉烟台到青岛方向将于
明年开通运行。

如果你留意最近一段时间
的齐鲁晚报《今日烟台》就会发
现，媒体用了很大的篇幅在解读
这条青荣城际铁路。媒体关注的
正是老百姓所关心的，随着年前
城铁的开通，烟台将告别慢交通

时代，正式融合进全国的高铁网
络。那时候烟台人民出行再不必
纠结出省比出国还难，半岛城市
1小时都市圈即将实现。

城铁的建成将带动烟台经
济的发展。一百多年前，铁路
阴差阳错与烟台无缘，作为省
内第一条铁路，胶济铁路的通
车使得山东贸易中心南移，青
岛迅速崛起取代烟台。百年间
青岛始终是半岛翘楚，偏居一
隅的烟台因交通不便阻碍了各
方面的发展。尽管统称为半岛
经济区，但更多是青岛独树一
帜。而城铁建成的意义在于烟
台与青岛、威海、济南乃至全
国各地的经济交流实现了实质

上的改变。日行千里消弭了地
域的阻隔，烟台势必将脱颖而
出，从融入半岛经济圈进而北
接京津南衔长三角，如同插上
腾飞的翅膀，可谓“城铁飞架
南北，天堑变通途”。

地理上的延伸势必带动视
野上的宽阔。外地人常常嘲笑
烟台人“保守”、“落伍”，这话
有些难听，可不管你愿不愿意
承认，烟台确实习惯于跟自己
比，自己比自己，越比越自喜，
然而时代潮流浩浩荡荡，新时
代需要大视角。城际铁路的开
通将让更多烟台人容易走出烟
台去接触新鲜事物，当海洋文
化跟江河文化充分碰撞，半岛

与内陆相连，各取所长相互促
进，旧有观念的藩篱自然消解
于无形。有了城铁空间时间不
再成问题，北上京城赏名胜古
迹，南下江南水乡游园林，相
信烟台人的眼界将更加开阔。

有 了 走 出 去 ，再 谈 请 进
来。当一天之内烟台到北京就
能 来 回 ，将 有 更 多 的 文 化 团
体、经济组织频繁往来。这是
个开放的时代，是信息共享的
时代，毫不夸张地说，不论是
对政府部门还是港城百姓，城
铁的建成对于烟台来说是具有
战略意义的。“好风凭借力，送我
上青云”，相信烟台的明天将更
加美好，百姓的生活更加多彩。

刘岩(芝罘区)

齐鲁晚报《今日烟台》辟专
栏，开始“寻找身边的好老师”并
对同学推荐出来的好老师进行
了专题报道，在感受到这些好老
师的风采之余，也为这些深受欢
迎的老师们得到了应有的尊重
感到高兴。

当前，社会上对大学生的认
识出现偏差，教育体制存在的某
些弊端，部分教师的品行不端，
给整个教师队伍带来了负面影
响，所以一些人提起教师，脑子
里首先出现的就是对教师的种
种不满，对教师这一神圣的职业
已不再有“灵魂工程师”的尊重

和敬佩。
诚然，教育与教师队伍的确

存在这样那样的问题，但是这其
中的问题完全归罪于整个教师
队伍似有不妥。除去教师中的个
别败类，绝大多数的教师是兢兢
业业，默默无闻地在自己的领域
和岗位上做出了突出的成绩。这
些教师的事迹可歌可泣，应该为
这样的优秀教师鼓与呼，为树立
教师应有的社会形象做些努力。

记得上大学时，先秦文化老
师是个40多岁的中年人。课堂
上，浑厚的中音讲解先秦古籍，
抑扬顿挫的诵读与深入的解读
至今回忆起来依然意味深长。在
他的课堂上，从来不需要点名，

学生们早早地就挤满了走廊，大
家在腿上做笔记，争先踊跃地举
手互动，大课是90分钟，经常在
不知不觉中度过。毕业多年重回
母校，见到老师是那么亲切和感
激，那时在课堂上的经历是再难
享受到的了。

而这位老师，是许许多多老
师的缩影。从幼儿园开始，小
学、中学、大学，我们每个人都
遇到过许许多多的老师，他们
或者知识渊博，或者讲课神采
飞扬，或者善于与学生交流，
或者对学生嘘寒问暖。他们以
教师的强烈的职业责任感和对
学生们无私的关爱与付出，把
学子们引领进知识的殿堂，为

他们解疑释惑，解除他们成长
中的困惑与烦恼，鼓励他们走
好人生的每一步。

“春蚕到死丝方尽 ,蜡炬成
灰泪始干”。我们常以这样的
语句来表达对教师的赞扬，因
为我们在成长中都深深感受到
了老师的培养与爱护。但是，
在我们离开校园之后，有多少
的赞扬已经离开老师太久，有
多少老师的面容在我们的匆忙
里已经依稀模糊。

重提尊重老师吧，从对优
秀教师的赞扬开始，对我们身
边 的 好 老 师 说 一 声 ：“ 老 师
好！”，从心底由衷地说一声：

“谢谢您！”

转基因不能一概而论，基因
多种多样，有些基因特别是抗病
虫的基因，大家担心人吃了会不
会有问题？这些基因我们要慎
重。但另外一些转基因，如美国
大豆的除草基因，大面积生产不
用除草，没有问题，不能谈转色
变。

——— 袁隆平(杂交水稻之父)

我这个月压力很大，不是很
开心，有钱的确很棒，但当中国
首富可不是。这很痛苦，因为当
你是首富时，人人都会为了钱围
着你转，你走在路上，每个人看
你的眼神也不一样。

——— 马云(中国首富)

新闻：11月16日，一名年轻
男子在铁道上拍照时，恰逢火车
经过，为摆pose拍照，直到火车
离自己50米远时才从铁轨上跳
开，导致火车被逼停，之后再次
试验导致另外一列火车也被逼
停。9分钟逼停两列火车，男子事
后将照片及事件过程发到网上
炫耀。(安徽商报)

点评：谁家的熊孩子还不领
回家！

新闻：大概每个人都幻想过
自己中了500万，盘算着这钱怎
么花，然后带着满足的笑容睡
去。近日，绍兴诸暨有一对夫妻，
居然就因为这样的幻想打了起
来。原因是，妻子觉得丈夫在“分
配”500万的时候，给父母、换房
子……一点儿也没有考虑给她
留一点，只顾自己买东买西。于
是夫妻俩从床上吵到了床下，最
后，两人居然打了起来，妻子哭
着打了110。(人民网)

点评：有些梦做做就好了。
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